

新春座談会

新しい年のスタート、恒例となりました新春座談会は市長・市議会議長さんとともに、産業・文化面などでの活躍の四人の方による振りいたきました。二十一世紀を先取りするまほろばの里にふさわしい都市の実現を目指し、新たな魅力と個性のある「人とまちの創造」を大いに語っていただきたいと思います。

出席者



寛 幸藏
南国市議会議長



大町 行治
南国市長

【司会】あけましておめでとうございます。新春によよわしく、きょうの座談会は、「イメージアップ南国」を創造してみたいと思います。最初に市長・議長さんの新しい年にあたつての抱負をお聞かせください。

【市長】あけましておめでとうございます。今年は亥の年です。昨年は自立へ向けた着実な前進の年として、市民が主役になつたまづくりを志願しています。特に、今年の重点課題

—新しい年どんな年—

の一つに、高知空港拡張問題があり、平成十二年の住用開始に向けて、大きなプロジェクトとなります。

地方拠点都市の事業では、南国オフィスパークが、全国に先駆けて着工します。総合通信企業・情報処理サービス業など、平成九年には本格的な分譲に入ります。後免町周辺の再開発は、南国らしい



「にぎわい」というおいのあるまちとして、吾國山の文化の森を含む事業の具体化を行っています。ほ場整備は、大規模整備が若村地区で完成、四国横断自動車道の南北線ルートの明石海峡大橋の完成、須崎間の開通、平成十二年には高知空港の拡張による供用開始、平成十四年は高知国体の開催と、これらを見通した南国市づくりを志願しています。

【市長】あけましておめでとうございます。今、市長さんからお話をありました。まさに南国市は大変な事業、行事が具體化されています。そ

れらを解決していくことが、市議会でも重要な課題になっています。最近の政治、経済、社会の変遷は目覚ましいものがあります。急速な高齢化の進展、健康と生き甲斐の指向など、市民の意識やニーズも多様化してきました。南国才媛力のある事務所などを説いて、オフィス街をつくるのですが、とりわけ、二千人程度の雇用が見込まれており、働く場をつくることによって、若者の定着を望んでおりますし、着実なものにしてまいりたいと思います。

【矢農】「カシオ」は現在、頭脳企業の立地で県産業があります。市議会も市民の皆さんにご協力をいただき、市長と一緒に事業を進めてきました。今年の抱負をお聞かせいただきたく思います。

【山本】昭和二十年八月、終戦の前日、大空襲に会った皆さんのお友達を亡くして、終戦を迎えるました。それ以後約五一年間、ほんとうに元気な工場になっていくだろうと思います。

【吉川】昭和二十九年八月二十一日に国際ソロブチミスト南国が見つけ、農業・商業・工業が一体になって、いい仕事を南国市でしたいと思います。

吉川 京子さん
国際ソロブチミスト南国会長



矢農 孝夫さん
高知カシオ株常務取締役

【司会】あけましておめでとうございます。新春によよわしく、きょうの座談会は、「イメージアップ南国」を創

れるのを解決していくことが、市議会でも重要な課題になっています。最近の政治、経済、社会の変遷は目覚ましいものがあります。急速な高齢化の進展、健康と生き甲斐の指向など、市民の意識やニーズも多様化してきました。南国才媛力のある事務所などを説いて、オフィス街をつくるのですが、とりわけ、二千人程度の雇用が見込まれており、働く場をつくることによって、若者の定着を望んでおりますし、着実なものにしてまいりたいと思います。

【山本】昭和二十年八月、終戦の前日、大空襲に会った皆さんのお友達を亡くして、終戦を迎えるました。それ以後約五一年間、ほんとうに元気な工場になっていくだろうと思います。

【吉川】昭和二十九年八月二十一日に国際ソロブチミスト南国が見つけ、農業・商業・工業が一体になって、いい仕事を南国市でしたいと思います。



山本 美重さん
第23回南国市市民賞受賞者

【司会】あけましておめでとうございます。新春によよわしく、きょうの座談会は、「イメージアップ南国」を創

れるのを解決していくことが、市議会でも重要な課題になっています。最近の政治、経済、社会の変遷は目覚ましいものがあります。急速な高齢化の進展、健康と生き甲斐の指向など、市民の意識やニーズも多様化してきました。南国才媛力のある事務所などを説いて、オフィス街をつくるのですが、とりわけ、二千人程度の雇用が見込まれており、働く場をつくることによって、若者の定着を望んでおりますし、着実なものにしてまいりたいと思います。

【矢農】「カシオ」は現在、頭脳企業の立地で県産業として、多岐にわたる事業を開いています。南国市に工場進出して四年目になります。

【矢農】「カシオ」は現在、総合エレクトロニクス企業として、多岐にわたる事業を開いています。やはり健康でなければ社会奉仕はできません。自分のできる範囲で健康増進をして、いきたいと思います。

—魚の住む国分川に—



【司会】あけましておめでとうございます。新春によよわしく、きょうの座談会は、「イメージアップ南国」を創

れるのを解決していくことが、市議会でも重要な課題になっています。最近の政治、経済、社会の変遷は目覚ましいものがあります。急速な高齢化の進展、健康と生き甲斐の指向など、市民の意識やニーズも多様化してきました。南国才媛力のある事務所などを説いて、オフィス街をつくるのですが、とりわけ、二千人程度の雇用が見込まれており、働く場をつくることによって、若者の定着を望んでおりますし、着実なものにしてまいりたいと思います。

【矢農】「カシオ」は現在、頭脳企業の立地で県産業として、多岐にわたる事業を開いています。やはり健康でなければ社会奉仕はできません。自分のできる範囲で健康増進をして、いきたいと思います。

【矢農】「カシオ」は現在、総合エレクトロニクス企業として、多岐にわたる事業を開いています。やはり健康でなければ社会奉仕はできません。自分のできる範囲で健康増進をして、いきたいと思います。

【矢農】「カシオ」は現在、総合エレクトロニクス企業として、多岐にわたる事業を開いています。やはり健康でなければ社会奉仕はできません。自分のできる範囲で健康増進をして、いきたいと思います。

みちのく岩沼市



伝統の味 はらこめし

岩沼市、藤町の亘理町、仙台市と県南部沿岸地域の秋から冬にかけての風物詩「はらこめし」は、サケのはらこ（卵）と身を使った料理です。サケ漁が行われている阿武隈川河口にその昔、仙台藩主伊達政宗公が運河建設のため訪れたさい、付近の漁民がご飯の上にはらこをのせた料理を献上したところ、それが大変美味だったことから政宗公が家臣に吹聴し、周辺地域にも広まつたと言われています。

作り方は各家庭により多少の違いはあります。まず、酒、しょう油、砂糖を混ぜたものに、サケの身を入れて煮立たせます。煮立ったら身を取り出し、その汁にはらこを入れてほぐします。ほぐし終わったら、はらこを除いた汁で米を炊き上げます。炊き上がったご飯の上に、ほぐしたはらこと煮付けた身をのせるとできあがりです。

季節感たっぷりの「はらこめし」。炊き込んだご飯、サケの身、そしてはらこが口の中で混じり合って、とてもおいしいですよ。



「ちゃん育児宅急便」、お年寄りの生きる活力になるのではないでしょうか。「老人定期」のアイデアは、バスが無料もしくは片道の料金で往復できるとか。今の若い人们はよくお年寄りのお世話をしています。若い人たちが手をさしのべるという教育は大事なことだと思います。もう一つは野中兼山が後免の町をつかったように「無税」にしたら、たくさん人が集まって来るのではないかでしょうか。

いたけでなく、国際会議ができるくらい大きな多目的ホールが欲しいですね。

健康文化都市として健康生活の意識づくりがされていますが、自分にあつた健康づくりに心がけたいですね。私は健康管理の面で吉西村の海水プールや香北町のセレネの温水プールに出かけています。水泳をすることにより、体も軽くなり、明日への活力も生まれます。高知国体も間近となつていて、室内プールの建設はどうでしょうか。



はらして、こゝろの問題が生ずる。心の健康すべりはまほろばの流れです。

【市長】 健康文化都市・鹿児島のシンボルマークがでしゃした。南国の中とオナガドリを組み合わせたものだ。

【その次】になってしまったのが、もう一つあります。反対に整備ができない、ということが多い。やり方によっては、南国市の大きな可能性だと思います。

【同会】 南国市は「土佐のまほろば」といわれ、潜在的成長力を持った地域です。魅力あるまちづくりを、市民一人ひとりが主役になつて力を合わせてつくりあげていきたいと思います。さようはありがとうございました。

司会 田岡 信雄
広報委員長

市内定期バスを運行してくれ
たらしいと思いますね。

夫婦暮らしのお年寄りも増
えていきます。一人が施設へ入
所しなければならなくなつた
ときは、一人暮らしになります。
民生委員の目の届かなハ
山間部などは不便を感じます。
夫婦でいっしょに入れる施設
が欲しいですね。

組む方はいない。そうするとどうしてもこのことがネックになり、南国へ進出させていたたきながら他県に行ってしまうかもしません。

五、六年もたてば住宅を持たない人へ向けては従業員ができます。住環境の整備ができるれば喜んで居住するでしょう

【市長】 住宅問題はいくつか

【議長】 南国市は国際面でも
脚光を浴びてきました。土佐
日記用出のまつりや才守村の
龍馬祭などを契機にした「交
流人口」もだんだん増えてい
ます。各種会議や見本市など
さまざまなコンベンションを
市に誘致することも可能では
ないでしようか。健康文化都
しょう。

【司会】いろいろとお話をしましたが、市政に対するユニークなアイディア、また、夢などがありましたらお聞かせください。

夢のあるまち
南国市



【吉川】 自然環境がいいですね。水が豊富、明るい、広々としている、空気がきれい、季節のものがおいしい、名所や古跡が多い、海岸が美しい、そして、空港、鉄道、高道路路がある。発展の可能性を持つた地域、その上、市長さんは郷土愛、行動力、先覚の目があり、そんなところに魅力を

家が建てられない状態です。そのため、小学校の児童が減つて、以前のような複式学級になるのではないかと心配しています。

た。川に入ることを止められているようです。田分川を昔のように魚の住める川にしたいですね。大阪へ働きに行つたときも戦争を行つたときも「心のふるさと」としていつも国分川が思い出されました。川辺の豊かな自然を復活させて、昔のような魚のいる国分川にしたいですね。もっと川に心を近づけましょう。

の要件を満たさなければいけない。高齢者にやさしいまちづくりも大きな柱です。後免町の再開発事業の中では高齢者向きの住宅やケア付き住宅を含めたもの、北部のオフィスパーク、医療大学を中心とする地域の住宅、篠原周辺の道路、街路整備による事業の中での一般の居住住宅など、それぞれの対応に応じた三つの

A photograph showing a group of six people seated around a long, curved conference table in a formal setting. The individuals are dressed in professional attire, including suits and ties. The table is covered with various items, including papers, glasses, and what appears to be a small electronic device or a book. The background features large windows with a view of a city skyline, suggesting an urban environment. The lighting is bright, typical of an indoor office or conference room.